

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



RINCONES ARTÍSTICOS DE CÓRDOBA.-LA TÍPICA CALLE POSTRERA, CUYO CARÁCTER HA DESAPARECIDO POR COM-
PLETO A CAUSA DE LA MONOMANÍA URBANIZADORA DEL CASTIZO BARRIO DEL ALGÁZAR VIEJO.

Pedro López e hijos

PARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden sacos en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

REMINGTON



LA REMINGTON portátil

No tiene rival.—SUS PRINCIPALES CARACTERÍSTICAS SON: TECLA DE CAMBIO DE MAYÚSCULAS, TECLA DE RETROCESO, MECANISMO DE CINTA BICOLOR, ESPACIADOR VARIABLE DE RENGLONES, RETENES MARGINALES Y CARACTERES DE TIPO NORMAL.

Sucursal en Córdoba:

Concepción, 16

Pidense catálogo

Oficinas: Gondomar, 1, duplicada, 1.º A.

Fábrica de Pianos y Armonios

Fundada en 1850, es la más antigua y la única en Andalucía

Exclusiva de las sin rivales marcas de Pianos, Bechstein, Erard, Gaveau, Górs & Kalmann, Pleyel, Romisch y otras.

Instrumentales para banda y orquesta.—Proveedores de bandas civiles y militares.—32 modelos de Gramófonos diferentes.

PIDA CATALOGOS Y PRESUPUESTOS GRATIS

Viuda de Martínez Rücker

Representante de la Sucursal en Córdoba y Jaén de

Piazza Hermanos

Córdoba. Claudio Marcelo, 13 (Frente a «La Campana»)

CHOCOLATES Y
POLVOS DE CACAO

EUREKA S. A.-CADIZ

Lo mejor hasta el día.—El alimento vegetal más agradable y nutritivo que se conoce, el más fácil de digerir.

De venta en principales Ultramarinos y Confiterías en latas de 1/4 y 1/8 a pesetas 3'00 y 1'40.

GRAN TEATRO

Compañía dramática de Marta Grau.

Función para hoy martes 4 de Noviembre de 1924

A las nueve y media de la noche.—Quinta de abono.—Primero: Sinfonía.—Segundo: Reposición de la hermosa comedia dramática en tres actos, de Dario Nicodemi, versión castellana de Eduardo Marquina, titulada **La enemiga**.—Véanse programas.—Mañana miércoles, grandioso estreno: **Currito de la Cruz**, de Pérez Lugín y Linares Rivas.

SALON RAMIREZ

Función para hoy martes 4 de Noviembre 1924

Grandes secciones de Cine y variedades desde las ocho y media en adelante.—Estreno de la segunda jornada en tres partes, de la emocionante película **La máquina infernal**.—Éxito continuo de la bella bailarina **Carolina Esary**.—Éxito de la notable cantadora de flamenco **Niña del Patrocinio**, acompañada de la guitarra por el reputado concertista **José Osuna «Melizo»**.—Éxito clamoroso de la sin riva atracción **Méris-Ciglés**, (tres señoritas y un caballero). Conjuntos y Variedades de Selección.—Mañana miércoles, la extraordinaria y colosal película muy cómica **Tomasín, es todo un hombre**.

Pascual de Miguel y C.º

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.—Despacho de carnes de vaca y ternera.

Salón de Señoras

con todos los adelantos modernos en Masaje Facial y Estético, lavado de cabeza, secado eléctrico, ondulación Marcel, Tinturas, Manicura y Pedicura.

Calle de Pompeyos 1, duplicado.—On Parle Français.—Teléfonos 350.

Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera.—Mercado de Sánchez Peña, puesto número 53.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

UNDERWOOD



Declarada oficialmente
en New York
Campeón mundial
durante 18 años consecutivos

C.M. Guillermo Truniger S.A.
Cortado 298—Barcelona

Sevilla, Sierpes, 98

Informaciones de la mañana

En el Gran Teatro

Con bastante público en el salón de butacas, y muchos claros en plateas y palcos, se estrenó anoche «La otra honra», última y exquisita comedia del gran e insuperado maestro Jacinto Benavente. Sin duda el título de la obra, o alguna equivocada reseña del argumento de ésta, han sido la causa de que alguien creyese que la comedia era de las del género atrevido y que no puede servirse a la juventud, poco versada, por fortuna, en el conocimiento de la vida azarosa de lo que se llama gente mundana.

La propaganda inconsciente de esta patraña, produjo sus resultados, que fueron el retraimiento y la abstención de muchas familias.

Afortunadamente no hay motivo para alarmarse, ni aun siquiera para estar prevenidos. Y era de esperar esto, porque la magna pluma de Benavente, jamás se puso al servicio de ninguna mala causa, y el talento prodigioso y siempre fecundo de este insigne dramaturgo, sabe tocar todo los temas, aun los más escabrosos, para ofrecernos puntos de vista originales y soluciones siempre humanas y consoladoras. Tal acontece en la comedia estrenada anoche.

Julia, la esposa de Víctor, a quien se unió persiguiendo ideales de grandeza y teniendo por todo anhelo su vanidad, al ver que su vida no se ajusta a sus sueños y que su marido fracasa en todas las empresas y negocios que plantea, va olvidando sus afectos primero y sus deberes después para con Víctor, a quien engaña, precisamente con el amigo íntimo de aquél, Manuel. Todos los amigos y familiares saben los devaneos de Julia y Manuel, y aun creen que el esposo burlado, también impuesto de lo que ocurre, sanciona tal situación y hasta la aprueba tratando de obtener de Manuel recursos cuantiosos con que atender a sus nuevas y asimismo fracasadas empresas. Noticiosa Julia por sus hermanos, y hasta por las propias manifestaciones equivocadas de Manuel, que se trata de mezclar en su deshonor el deshonor de su esposo, surge en ella el instinto de la dignidad adormecido, y para salvar la otra honra, la de aquel hombre inocente, declara toda la verdad, con lo cual adquiere un máximo interés dramático la obra. No termina ésta con escenas violentas, donde parece que la efusión de sangre es la única solución a esta clase de conflictos, sino de manera muy diferente.

Julia aprende cuan miserable ha sido su conducta, pero no se resigna ni a destrozar su vida que quiere consagrar a merecer a Víctor, ni que éste huya de su presencia. Juntos, en una vida de pobreza, que es, además, necesaria para que los demás no crean que él es cómplice de su deshonor, vivirán sin promesas eternas, pues si falsas resultaran éstas cuando la ilusión los unió, también pueden ser fugaces ahora en que la desgracia los aproxima; en lo sucesivo vivirán la vida, su propia vida.

Esta bellísima comedia nos da idea de la pujanza mental de Benavente, cuyo claro talento no declina aún, por fortuna. El lenguaje sutil, delicado y los pensamientos primorosos, producen una emoción sin igual. Los diálogos de los personajes de Benavente tienen algo más que palabras, con ser éstas tan escogidas; es la chispa de su inagotable ingenio la que comunica a aquellas el calor y la emoción que nos conmueve.

La representación no dejó nada que desear; se conoce que los artistas, encariñados con la obra, pusieron su alma y todo su interés en llevarla a la escena con la mayor perfección. Admirable Marta Graus, que tuvo momentos felicísimos, y muy natural y ajustada a su papel la señora Molina, así como también dió realce al suyo la señora Rodríguez.

Pedro Codina estuvo francamente colosal; en algunos momentos de gran intensidad dramática, recordaba a los maestros consagrados de la tragedia, sin desmerecer la comparación; el señor Bernardos nos pareció muy bien y sabiendo mantener su difícil situación dentro de la escena en todo momento.

Los demás coadyuvaron muy discretamente al buen éxito de la representación.

El público, muy complacido, premió la labor de todos con entusiásticos aplausos.

Y para terminar nos permitimos rogar al público procure durante la representación no hacer ruido, que distrae e impide seguir el delicado hilo de la comedia. Hay noches en que parece que los catarrosos se dan cita en el teatro y como que se contagian unos con otros. Para la tos, ya de antiguo recomendaban las famosas pastillas del doctor Andreu, y yo propongo a la empresa que en los entreactos se ofrezcan por los vendedores de golosinas, las bandejas bien repletas, además de los caramelos y bombones, de pastillas contra la tos teatral.

Defunción

Víctima de los deberes de la maternidad, ha dejado de existir en esta capital la distinguida señora doña Ana Sánchez Santacruz, esposa de nuestro estimado amigo don Pedro de Castro Cabanillas.

La finada, que baja al sepulcro en la plenitud de la vida, por sus excepcionales dotes y afable carácter, gozaba de la estimación de cuantas personas la trataron, habiendo causado su muerte dolorosa impresión.

Esta tarde, en la iglesia parroquial de San Andrés, se verificarán los funerales por el eterno descanso de su alma.

A la familia doliente, y en particular al desconsolado viudo, enviamos nuestro sentido pésame por la desgracia que en estos momentos les tiene sumidos en el mayor dolor.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria de la Comisión permanente del jueves 6 de noviembre de 1924

Borrador del acta de la sesión anterior.
Moción del alcalde proponiendo que se requiera a los inquilinos de las casillas de la huerta del Rey para que procedan a su desalojamiento.

Proposición para que se apoye la solicitud elevada al Poder público por el Sindicato de Atracción de farasteros de Barcelona para la creación de un circuito nacional de turismo por las carreteras del Estado.

Reparto formulado por la Alcaldía para el cobro a los propietarios interesados de la parte del gasto que ha originado la renovación del acerado del lado izquierdo de la Avenida de Canalejas y Paseo de la Victoria.

Relación jurada que presenta la sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba, de los postes, transformadores, cables y palomillas, que la misma tienen instalados en la actualidad.

Expediente de pobreza de la familia de los mozos Antonio Palacios Mariana y Francisco Ruiz Morales.

Presupuesto del arquitecto municipal para la adquisición de gravilla, con destino al arreglo de los baches de la Avenida de Canalejas, Avenida de América, Avenida de Cervantes y Pretorio.

Presupuesto del señor arquitecto para el acerado con piedra negra en torno al monumento de San Rafael, en la Plaza del Potro.

Oficio de la profesora de la Escuela Nacional de niñas número 2 solicitando que se proceda al arreglo del retrete existente en la casa número 4 de la Plaza de Don Arias, que aquella ocupa.

Instancia de don Antonio Garrigó solicitando permiso para colocar en los candélabros y farolas del alumbrado público palafones de hierro con anuncios comerciales.

Instancia de don Juan R. Marin Cañero, don Rafael Merino Bueno y don Antonio Vázquez Quiles, solicitando permiso para la apertura de sus establecimientos.

Instancia de doña Concepción Jordana y doña Ana Campos Peral, madre y esposa, respectivamente, del capitán don Francisco Villar Jordana, muerto heroicamente en Africa, solicitando que se le permute por dos metros superficiales de terreno la bovedilla en donde descansan los restos del expresado militar, que gratuitamente le concedió el Ayuntamiento.

Instancia de don Manuel Belmonte García solicitando convertir una ventana en puerta en la fachada de su casa número 15, Carrera de las Ollerías.

Instancia de don Federico Espinosa solicitando la reparación de los desperfectos del retocado de la fachada del Círculo de la Amistad.

Cuentas del recaudador de Arbitrios municipales correspondientes al de marquelines, toldos y cortinas en el año de 1923-24. Cuentas favorablemente informadas.

Acerca de un descubrimiento artístico

Ampliamos nuestra información acerca del descubrimiento artístico hecho en la casa número 19 de la calle del Cristo, de esta capital.

Trátase de una pintura mural y no de un mosaico antiguo como en principio se dijo.

El director del Museo de Bellas Artes, don Enrique Romero de Torres, ha visitado la casa de referencia, apreciando que dicha pintura es de algún valor artístico y que al pie de ella aparece una firma ilegible.

La referida casa se supone construida en el siglo XVII y se cree que en aquella época fuese una casa solariega y que la estancia en que ha sido descubierta la pintura se dedicase a oratorio.

En tal supuesto, se admite la posibilidad de encontrar otras pinturas más.

En la actualidad, la casa de referencia pertenece a la marquesa del Valle.

En favor de la viuda de Martínez Rücker

Según informes, en la sesión plena que hoy ha de celebrar la Diputación, se resolverá acerca de la demanda hecha por el Real Centro Filarmónico Eduardo Lucena sobre mejora de pensión a la señora viuda del eminente músico cordobés don Cipriano Martínez Rücker.

Es de esperar, dadas las razones en que la petición se basa, que la Diputación estimando la justicia de aquella, accederá a la demanda.

Desde Montemayor

Letras de luto.—Ayer, y al regresar de las fiestas celebradas en La Rambla con motivo de la bendición y entrega de la bandera del Somatén, se sintió indispuerto el culto farmacéutico de ésta y querido amigo nuestro don Joaquín Rodríguez-Córdoba, y al llegar a su domicilio en breves instantes agravóse de tal manera que falleció repentinamente, siendo inútiles los auxilios de la ciencia prestados con sumo interés por el médico titular don Antonio Rodríguez, pariente del finado, quien le acompañó en el viaje a La Rambla y que se hallaba aún en su compañía al ocurrir el fallecimiento.

Al divulgarse rápidamente la noticia causó enorme consternación en este vecindario, donde por las bellas prendas de carácter que don Joaquín poseía, tenía infinitas amistades, pudiendo asegurarse que baja al sepulcro sin un solo enemigo.

Nosotros, que de verdad le quisimos, y como a quien era le respetábamos, sentimos pena inmensa al conocer la triste nueva, y a la vez que dedicamos estas líneas a la memoria del hombre bueno, del amigo cariñoso y leal, queremos que ellas sirvan para testimoniar nuestro sentir a su anciana madre doña María Luque, así como a su esposa doña María Alférez y a sus hijos, nuestros queridos amigos don Pedro Fernández y su distinguida esposa doña Purificación Rodríguez, que hoy lloran tan horrible desgracia.—**M. Garrido.**

LOCALES

Llegó en el correo de Málaga el exalcalde de Montilla don Manuel Herrador Pedraza.

—En el mismo tren llegó el director de la sucursal del Banco Español de Crédito en dicha ciudad, don José Pedraza.

—También regresó en dicho tren don José Castillejo de la Fuente.

—Han regresado de Sevilla el alcalde interino don Pedro Barbudo y Suárez-Varela, el exconcejal don Manuel Tienda y don Carlos López de Alvear.

—Ha marchado a Sevilla en el tren expreso, nuestro querido amigo el culto periodista don Joaquín García Hidalgo.

—Ayer, en el tren rápido, regresó de Madrid, en unión de su esposa, nuestro estimado amigo el teniente coronel de Infantería don Francisco Javier Ruiz del Portal, que han pasado una temporada en Budapest al lado de su hijo don Javier.

—Marchó a Sevilla en el tren rápido; el ingeniero jefe del servicio agronómico en la Región, don Francisco Ullastres Coste.

—Anoche, en el tren expreso, marchó a Toledo con sus bellas sobrinas María del Carmen y Carlota, el comandante de Infantería don Benito Canella.

—Anoche, en el tren rápido, llegó a Córdoba para pasar una temporada al lado de su familia, la distinguida señora doña Cándida Carbonell y Morand, viuda de don Juan Merle, a la que acompaña su hijo.

—En el tren expreso marchó a Melilla nuestro buen amigo don Valero Aguado.

—En el tren expreso marchó a Madrid el doctor don Antonio Simonena con su distinguida esposa, quienes han pasado unos días al lado de su familia.

—En el tren expreso regresó anoche de Málaga el catedrático don Antonio Gil Muñiz con su distinguida esposa.

—Regresó anoche de Antequera el marqués de las Escalonias.

—Pasó para Madrid en el tren expreso el celebrado autor Linares Rivas.

—En el mismo tren pasó anoche para Madrid el matador de toros Antonio Posada.

—También pasó para la corte anoche en el tren expreso el gobernador civil de Sevilla.

—Nuestro querido amigo don Manuel Hidalgo ha dejado de ostentar la representación artística del Teatro Duque de Rivas, cargo que con tanto celo y competencia ha desempeñado.

Secretario que se posesiona

Ayer por la tarde, con las formalidades de rigor, se posesionó de su cargo el nuevo secretario del juzgado de Instrucción del distrito de la izquierda, de esta capital, don José María Platero.

Dióle posesión el juez señor Iglesias Portal, estando presente todo el personal de dichas oficinas.

Agradecemos al señor Platero el ofrecimiento que nos ha hecho, pudiendo considerarnos a la recíproca.

De Doña Mencía

Viajeros.—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta a nuestro buen amigo don Antonio García Gueto, culto perito agrónomo.

—Han regresado del balneario de Tolox don Rafael Sotomayor y don Cristóbal Vargas.

—De Madrid llegó para pasar unos días con su familia el inteligente joven don Guillermo Contreras Caballero.

—También tenemos entre nosotros a los jóvenes colegiales don José Sánchez Fernández, don José Sánchez Urbano, don Antonio Poyato y don Antonio Campos.—**Corresponsal.**

3-11-24.

“EL FINANCIERO”

El número 1.230 de esta importante Revista publica el siguiente sumario:

«Los límites de la nacionalización económica», por Vicente Gay; «Gran extraordinario, República Argentina», «Acuerdos interesantes del Consejo Superior Bancario», «Necesario conocimiento de las prácticas comerciales de los demás países», por Ramiro Flores Nín; «Manifestaciones de la Compañía Telefónica Nacional de España», «Minería y Metalurgia», «Ingeniería», «Mercados nacionales y extranjeros», por J. García de Arrate; «Avisos oficiales», «Navegación y Construcciones navales», «Bolsa de Madrid», «Bolsa de Barcelona», «Vizeaya», «Cotizaciones de Valores», «Dividendos y cupones», «Importación y Exportación», «Notas financieras y mercantiles», «Crónicas extranjeras: Gran Bretaña», por B. Laborda; «Venezuela», por Aramis; Nuevo edificio de «El Financiero» (Grabados); Ferrocarriles: «Notas ferroviarias», por Juan I. de Goiricelaya; «Pesca y conservas», «Juntas generales de Compañías», «Seguros», «Sorteos y Amortizaciones», «Subastas y concursos», «Situación semanal de los Bancos de Emisión de Europa», «Balances».

Oficinas centrales y talleres: Paseo de Rosales 62. Apartado 469, Madrid.—Sucursal de Barcelona, Pasaje Casas Vardes 15. Apartado 995, Barcelona.

Sociedad Anónima CIROS BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobres y Hierro para el viñedo.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

¡Hay que llevar la derecha!

La circulación de vehículos por la ciudad

Desde hace algún tiempo hemos observado que la Alcaldía ha obligado a los conductores de toda clase de vehículos transitar por las calles de la ciudad llevando su derecha.

Esta medida, que nos parece muy acertada, ya va siendo cumplida por aquellas personas que están obligadas a ello.

Ya decimos que nos parece muy bien esta orden de la primera autoridad local, pero no participamos de este criterio en lo que afecta a la actuación de determinados agentes de su autoridad o a faltas de organización.

No podemos precisar si es culpa de los guardias que transmiten las órdenes de la Alcaldía, y para demostrarlo hemos de citar un caso ocurrido hace pocas noches.

En una de las vías donde más a rigor se hace cumplir esta disposición es el paseo del Gran Capitán, donde son frecuentes los altercados entre los ocupantes de los vehículos y los guardias.

Noches pasadas observamos que un automóvil forastero entró por la Avenida de América, tomando el lateral izquierdo del paseo del Gran Capitán.

Ya cerca de la entrada de la calle Reyes Católicos el guardia municipal paró el automóvil, comunicando a sus ocupantes que estaban denunciados.

El chofer alegaba que es forastero y no conocía las disposiciones de la autoridad.

Todos fueron conminados con multas, entre ellos una distinguida personalidad cordobesa.

El automóvil tuvo que retroceder y el urbano extendió la correspondiente denuncia, de la que dió cuenta en la Comisaría.

Sería conveniente que a las entradas del paseo citado se pusieran rótulos indicando el lateral que deben tomar los vehículos.

Madame Santos

expondrá en el Hotel Regina durante los días 5, 6 y 7 una extensa colección de sombreros últimos modelos de París.

DE ESPEJO

Otorgo.—La noche del día 31 del pasado, fué otorgada la bella señorita Carmen Luque Reyes, hija del propietario de esta localidad don Antonio Luque, y de doña Dolores Reyes, con el joven don Angel Romero Adrián, hijo del contribuyente don Miguel Romero y de doña Dolores Adrián García.

Suscribieron el acta como testigos, por la novia, don Francisco Reyes y don Luis López Serrano, y por el novio, su hermano don Antonio y su tío don Juan Romero, actual alcalde. Una vez firmada dicha acta, fué leída por el párroco señor Serrano Aguilera, que actuó en dicho acto.

Todas las personas fueron muy bien obsequiadas por las hermanas de la novia, que hacían los honores. De los allí presentes recordamos a las señoras doña Dolores y doña Antonia López, doña María Fuensanta Romero Pavón, doña Dolores Romero Muñoz, doña Adelina Torres y doña María del Carmen Muñoz. Entre los caballeros a don Antonio Luque, don Rafael, don Francisco y don Miguel Romero, don Manuel Gómez y don Tomás Luque Langa.

Por la «gente» joven se organizó un animado baile, y en él vimos a las simpatiquísimas Rosita y Gregorita Luque, María del Mar Palacios, Amelia Castro, Dolores Romero, Baldomera Reyes, Benjamina Arroyo, Lola y Concepción Reyes, Luisa, Dolores y Cecilia Moral, Lolita Córdoba, Josefina Gómez, Sarita Reyes y Celestina Córdoba. A los pollos don José y don Francisco Luque, don Antonio Lucena, don Francisco y don Joaquín López, don Francisco y don Diego Palacios, don Emilio Castro y don Jesús Sánchez.

En los descansos, por el señor Aguilera (don José), fueron cantados varios trozos de óperas y jotas, deleitando a la concurrencia y haciendo una vez más gala de su potentísima voz; fué acompañado por un terceto compuesto de los músicos don Francisco Carmona, don Mariano Santos y don Rafael Medina, habiéndoseles tributado a todos aplausos merecidos; terminando el acto a altas horas de la madrugada y quedando en volver a pasar muy en breve otro rato igual con motivo del próximo enlace.—**Arroyo.**
Espejo, 1-11-924.

Fotografía Casanova
Procedimientos modernos.—Concepción, 16

Accidente automovilista

En la carretera de Castro

En la carretera de Córdoba a Castro del Río ocurrió un accidente ayer a última hora de la tarde.

Salió a su hora de esta capital el automóvil de viajeros que hace el servicio entre nuestra población y dicho pueblo, y a la mitad del camino se le rompió una pieza, deteniéndose el vehículo.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Dióse aviso a Córdoba, saliendo otro auto con la pieza que había de reponerse, quedando arreglada la avería.

Los viajeros llegaron al punto de su destino sin novedad alguna, por lo que celebramos que el accidente no haya tenido consecuencias desagradables.

Sucesos y denuncias

Falta de agua

Hasta nosotros llega las quejas de muchas personas de las que el domingo transitaban por el paseo del Brillante, quienes se lamentaban de la polvareda que en aquel paraje había a causa de la circulación de vehículos.

Sería conveniente que, sobre todo en los días de fiesta, dada la aglomeración de vehículos, regaran los tanques del Ayuntamiento.

Malos tratos

En la Comisaría se presentó José Moreno Amor, de 39 años, que habita en la casa número 6 de la calle Madrid, manifestando que su convecino Atanasio Cruz Madueño le maltrata de palabra y obra con mucha frecuencia.

—También Juan Gómez Moreno denuncia a Angel Poyato Acevó por la misma causa que el anterior.

Aguas sucias

Por arrojar aguas sucias a la vía pública ha sido denunciado José Serrano Alvarez.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 15, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

| | | | | | |
|----------------------------------|---|-------|-----|---|----------|
| Cemento Lafarge blanco | a | Ptas. | 210 | a | tonelada |
| > Lafarge gris. | > | > | 200 | > | > |
| > Pulpo. | > | > | 140 | > | > |
| > Landfort. | > | > | 150 | > | > |
| > Portland primera. | > | > | 140 | > | > |
| > Sansón. | > | > | 140 | > | > |

José González.—Gran Capitán, 19.—Córdoba

Para pedidos de importancia se hacen precios especiales.

Información telefónica

Consejo del Directorio.--Los Previsores del Porvenir, hacen el primer reparto con asistencia del Rey.--Toros en Sevilla y en Barcelona.--Varios partidos de Fútbol.--Parte oficial de Marruecos.--Otras noticias de interés.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 4, de la 1 a las 4 m.

Conferencias de Higiene social

En el teatro del Centro dió ayer comienzo el ciclo de conferencias sobre Higiene social, organizado por el doctor Navarro Fernández.

Asistió numerosa concurrencia, así como muchas damas.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Un partido de fútbol entre veteranos

En el campo de Chamartín de la Rosa se celebró un partido de fútbol entre veteranos de 1904 y 1916, asistiendo bastante concurrencia.

Antes de dar comienzo el acto se colocó la primera piedra del monumento a los jugadores Torrero y Barrera.

Ganaron el partido los de 1904 por tres tantos a cero.

Consejo del Directorio

A las ocho y media de la noche terminó la reunión del Directorio.

A la salida, el general Vallespinosa dijo que en Marruecos reinaba la mayor tranquilidad, siendo las impresiones del día completamente satisfactorias.

El Consejo aprobó un proyecto de decreto relativo al servicio telegráfico.

Después todo el Directorio acudió a la estación para despedir al Rey.

Nuevo Presidente cubano

El ministro de Cuba en Madrid ha recibido un cablegrama comunicándole que en las elecciones celebradas para designar nuevo Presidente, ha sido elegido el general Gerardo Machado.

El Rey a San Sebastián

A las nueve de la noche marchó el Rey a San Sebastián, acompañado del infante don Carlos y de su ayudante.

Despidieron al Monarca la Reina doña Victoria, los infantes y vocales del Directorio, el alcalde, el gobernador y demás autoridades.

En honor de la Federación de la Prensa

En el Ayuntamiento se ha celebrado una sesión extraordinaria en honor de los congresistas asistentes a la asamblea de la Prensa.

Se pronunciaron discursos, hablando el alcalde, Francos Rodríguez y otros.

La banda municipal dió un concierto, interpretando escogidas piezas.

Después se celebró un banquete en un hotel de moda, donde a los postres se pronunciaron asimismo discursos.

La conferencia del aceite

La comisión encargada de estudiar el problema del aceite ha celebrado una reunión para estudiar las resoluciones de varios extremos relacionados con tan importante problema social.

Se han redactado conclusiones que serán mantenidas por las delegaciones respectivas en la conferencia del aceite que en breve ha de celebrarse en Madrid.

Se ha fijado el gravamen del aceite para la exportación en diez pesetas el quintal métrico a partir de Noviembre actual.

Los Previsores del Porvenir

A las seis de la tarde tuvo lugar el acto de inauguración por la Sociedad de los Previsores del Porvenir del primer reparto de pensiones.

Asistió al acto el Rey, acompañado de su ayudante, el alcalde de Madrid, el gobernador civil y los subsecretarios de Hacienda y Estado.

El Rey recibió al Consejo de administración de dicha sociedad en el Salón de actos.

El señor González Llanos pronunció un elocuente discurso, complaciéndose de que el Rey fuera uno de los primeros asociados, estando suscrito a la libreta número 18.501.

El Rey contestó al discurso expresando su satisfacción por la significación del acto.

Seguidamente declaró comenzado el reparto, haciendo entrega de las primeras cantidades a los asociados.

Intereses de Vigo

El subsecretario de Gobernación, señor Martínez Anido, ha conferenciado con el delegado gubernativo de Vigo señor Gil, tratando de cuestiones que afectan a dicha localidad.

La recaudación de Hacienda

La recaudación de Hacienda durante el próximo pasado mes de Octubre comparada con igual lapso de tiempo del anterior año de 1923, acusa un alza de 7.336.861 pesetas, ascendiendo los aumentos por todos conceptos durante los cuatro meses último en relación con igual período del ejercicio anterior a 31.781.397 pesetas.

Noticias de Noruega

El cónsul de Noruega en esta capital ha facilitado noticias a la prensa, diciendo que el Gobierno de su país ha acordado que desde primero de Enero la capital de Noruega se denomine Oslo.

Las niñas desaparecidas

El juzgado que entiende en el sumario de las niñas desaparecidas, no ha realizado hoy diligencias acerca de tan misterioso asunto.

Las madres de las niñas han visitado hoy al juez para manifestarle que consideran complicadas en dicho asunto a la señorita Morales y a la maestra.

El acusador privado señor Muñoz Rivero, ha solicitado que la señorita Morales ingrese de nuevo en la cárcel.

Accidente de automóvil

En el kilómetro 37 de la carretera de Medina del Campo volcó un automóvil a causa de un mal viraje, resultando un muerto y dos heridos.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

Zona oriental.—La columna de Xauen ha llevado convoyes a las posiciones de Misarela y Cura Tahar y puestos dependientes de las mismas.

Fueron abandonadas las posiciones de Marcoya y Tabaganda.

Las columnas del general Saro y coronel Bolox siguen operando para asegurar las comunicaciones de la carretera de Tánger, Taatef y Teftefer.

De Provincias

BARCELONA

El "Racing" y el "Europa"

Barcelona 3.—Han celebrado un encuentro de fútbol los equipos del "Racing" de Madrid y el "Europa", en el campo de este titular.

Vencieron los del "Europa" por tres a cero.

Una reunión clandestina

Barcelona 3.—En la noche del sábado se celebró en esta capital una reunión clandestina en la calle del Guindo, que fue sorprendida por la policía.

Asistieron a dicha reunión elementos socialistas y comunistas, siendo detenidos por grupos.

Entre los detenidos figura una mujer.

Partido amistoso

Barcelona 3.—El "Atletic" y el "Bilbao" jugaron un partido amistoso, resultando vencedores los bilbainos por uno a cero.

BILBAO

El "Arenas" y el "Español"

Bilbao 3.—Se ha celebrado el anunciado partido entre el "Arenas" de esta localidad y el "Español" de Barcelona, resultando vencedores los bilbainos por dos tantos contra uno de los barceloneses.

El ferrocarril de Portugalete

Bilbao 3.—Se está gestionando intensamente por las autoridades locales la realización del ferrocarril de Portugalete, habiendo venido al efecto de Madrid varias personalidades para asistir a un acto público en el que se harán las oportunas peticiones.

CADIZ

Sánchez Guerra a Madrid

Sanlúcar 3.—Después de la breve temporada de permanencia en ésta ha marchado a Madrid el expresidente del Consejo señor Sánchez Guerra.

CIUDAD REAL**Entrega de una bandera**

Ciudad Real 3.—En el vecino pueblo del Tomelloso se ha efectuado solemnemente el acto de entrega de la bandera a los somatenistas, con asistencia de las autoridades.

MÁLAGA**El robo de la calle de Larios**

Málaga 3.—La policía ha practicado la detención de dos hombres y la esposa de uno de éstos como presuntos autores del robo que hace algún tiempo cometido en una joyería de la calle de Larios de esta capital.

El yate de Echevarrieta

Málaga 3. Ha atracado a este puerto el yate de don Horacio Echevarrieta.

Con don Horacio viajan en su yate Indalecio Prieto y otros amigos.

Una fábrica de tabaco clandestina

Málaga 3.—En Benaocan se ha descubierto una fábrica clandestina de tabacos en una finca propiedad de don Francisco Rodríguez Rosas.

Ha sido intervenida gran cantidad de tabaco elaborado.

También se han practicado varias detenciones, figurando entre éstas la de una mujer.

PALENCIA**Un descarrilamiento**

Palencia 3.—Ha descarrilado el expreso Santander-Madrid, sin que ocurrieran desgracias.

SEVILLA**La carrera ciclista**

Sevilla 3.—Se ha celebrado en ésta la carrera Sevilla-Cádiz, segunda etapa, a 310 kilómetros.

Llegó en primer lugar Telmo García, de Madrid, que realizó el recorrido en seis horas, catorce minutos y veinte segundos.

En segundo término llegó Guillermo Antonio, también de Madrid, que llegó a dos largos de bicicleta del anterior.

El tercero en llegar fué Manuel López, de Madrid.

El cuarto Domingo Delvar, también de Madrid.

El quinto Demetrio Domínguez, de Sevilla.

El sexto Damián Fernández, de Madrid, y el séptimo Victoriano Otero, de Santander, quien sufrió una aparatosa caída sin lesionarse.

VALENCIA**El "Gimnástica" y el "Tarrasa"**

Valencia 3.—Han jugado el «Gimnástica de Valencia» y el «Tarrasa», resultando empatados a dos tantos.

Novillos en Sevilla**Última corrida de la temporada**

Sevilla 3.—Se ha celebrado la última corrida de la temporada, lidiándose ganado de Molina y Arias y actuando de matadores Gallito de Zafrá, El Niño de la Palma y Manolo Díaz «Torerito».

Asisten a la corrida los infantes.

PRIMERO.—Gallito de Zafrá está va-

liente con el capote y también con la muleta, aunque con poco reposo. Atiza un pinchazo, una estocada en buen sitio y descabella.

SEGUNDO.—El Niño de la Palma ejecuta unas verónicas con aseo. Después coje las banderillas y se hace aplaudir.

Con la muleta ejecuta una faena por bajo inteligente, cerca y valiente. Escucha palmas. Deja un buen pinchazo y luego media superior. (Ovación y vuelta al ruedo.)

TERCERO.—Torerito veroniquea valiente.

Con las banderillas se hace aplaudir, colocando dos pares superiores.

Hace con la muleta una faena valiente y adornada, resultando cogido sin consecuencias en los primeros pases.

Sigue valiente, pero embarullado, y propina una estocada trasera, un pinchazo y media estocada. (Descabella con la puntilla.)

CUARTO.—Gallito de Zafrá está bien con el capote.

Hace una faena valiente con la muleta, para media delantera. (Palmas.)

QUINTO.—El Niño de la Palma da varias verónicas superiores.

Hace con la muleta una faena de aliño, demostrando inteligencia y vista. Atiza media estocada trasera que mata. (Muchas palmas.)

SEXTO.—Torerito lancea valiente. Es aplaudido en banderillas y al muletear resulta cogido sin consecuencias.

Atiza media estocada buena.

De la enfermería

De la enfermería dicen que Gallito de Zafrá fué asistido de un palotazo y Torerito de una contusión sin importancia.

En Barcelona

Barcelona 3.—En la plaza de las Arenas, con media entrada, se ha celebrado la anunciada corrida, lidiándose un toro de la ganadería de Arnaude, otro de Melchor del Monte, tres de Gamero Civico y uno de Pahla, para Fernando Ramírez «Guerrillero», Maximiliano Espinosa, de Egipto, y Belmontito. Este actúa en primer lugar.

En su primero Belmontito torea bien de capa, coloca cinco pares de banderillas superiores y mata de una estocada algo tendida.

A su segundo, después de torearlo valientemente, lo mató de un pinchazo y media tendida.

Guerrillero estuvo valiente en su primero, escuchando palmas al torearlo.

Atizó media estocada buena, un pinchazo y una entera.

A su segundo, que era de Sotomayor substituyendo al de Arnaude que fué manso, lo mató de media estocada buena, un pinchazo y un descabello con la puntilla, después de oír un aviso.

Espinosa estuvo decidido en todo y con deseos de agrandar. Fué aplaudido banderilleando y estuvo breve con el estoque.

Del Extranjero**Las elecciones municipales**

Londres 3.—Se han celebrado las elecciones municipales en toda Inglaterra, habiendo sido derrotados en toda la línea los laboristas.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U**Arrendamiento**

Se arrienda la finca rústica de este término denominada «Quemadillas», con arreglo al pliego de condiciones del concurso que al efecto se celebrará a las once de la mañana del día 10 del corriente mes de Noviembre en el despacho del letrado de este Ilustre Colegio, don Manuel Enriquez Barrios, Duque Hornachuelos, 15, donde desde esta fecha puede examinarse los días laborables dicho pliego.

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid

Grandes Almacenes de Batería de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Informaciones de la noche

LA EXPOSICIÓN INURRIA

Mañana miércoles, a las cuatro de la tarde y en los salones del Palacio de Bibliotecas y Museos, se ha de abrir una magna exposición de esculturas del cordobés Mateo Inurria.

Una vez más el Maestro inmortal va a presentarse en Madrid, vencedor de la Muerte, a través de su obra.

Entre muebles y objetos antiguos de subido valor, que Inurria poseía en su Estudio de la Glorieta de Quevedo y en su casa de «Villa Udia», aparecerán ahora mármoles y bronceos, en número de sesenta y nueve, que constituyen la herencia que al Mundo del Arte lega nuestro Mateo.

Madrid entero fijará sus ojos en estos restos de una labor que quedó truncada.

¡Con cuanto interés veríamos en Córdoba, aun cuando Córdoba no sea mercado de obra artística, una exposición de esas últimas esculturas de Inurria! Acaso esto, que económicamente no podría producir alivio alguno a su viuda, sirviera para que los paisanos del inspirado plasmador de la forma, supieran comprenderlo y admirarlo después de muerto.

El catálogo de la exposición que mañana ha de abrirse, es el siguiente:

Originales en mármol

- 1.—*Desco* (desnudo en mármol rosa).
- 2.—*La Parra* (desnudo en mármol negro).
- 3.—*Idolo eterno* (desnudo en mármol negro).
- 4.—*Maria* (retrato de su mujer).
- 5.—*Estatua yacente*.—Para el panteón del señor don Eustasio Terroba, en Córdoba.
- 6.—*Mi discurso en mármol*.—Propiedad de la Real Academia de San Fernando.
- 7.—*Cabeza de mujer*.—Propiedad de don Francisco Verdugo Landi.
- 8.—*Busto del señor Saavedra*.—Propiedad de la Escuela de Ingenieros de Caminos.
- 9.—*Retrato de la señorita Luisa Montoya*.—Propiedad.
- 10.—*Retrato de la señorita Conchita Montoya*.—Propiedad.
- 11.—*Retrato del señor Gutiérrez Roig*.—Propiedad.
- 12.—*Cristo en la columna*.—Talla en madera polieromada con destino a la iglesia de Guernica (Vizcaya).
- 13.—*Forma*.—Premiada con Medalla de honor en la Exposición Nacional de 1920, existente en el Museo de Arte Moderno de Madrid (reproducción en bronce).
- 14.—*Cabeza de niña* (sin terminar).

Reproducciones en bronce

- 15.—*La señá Fuencisla* (tipo de vieja segoviana).
- 16.—*Niña*.
- 17.—*Sensualidad*.
- 18.—*Proyecto de monumento a Pestalozzi*.
- 19.—*Retrato del doctor don José María Montoya*.—Propiedad.
- 20.—*Ensueño*.
- 21.—*Cabeza del Gran Capitán*.

22.—*Retrato de la señorita Teodora Zuola*.

- 23.—*Gitana* (retrato de la raza).
- 24.—*La Parra*.
- 25.—*Idolo eterno*.
- 26.—*Desco*.
- 27.—*Cabeza de mujer*.
- 28.—*Cabeza de hombre*.
- 29.—*Cabeza de mujer*.
- 30.—*Maria* (reproducción del retrato de su mujer).
- 31.—*Proyecto de panteón*.
- 32.—*Proyecto de panteón*.
- 33.—*Cabeza de hombre*.
- 34.—*Desnudo de mujer*.
- 35.—*Cabeza de hombre ilustre* (Ramírez de Madrid).
- 36.—*Cabeza de hombre ilustre* (Fernández de Oviedo).
- 37.—*Flor de granado* (modelo).
- 38.—*Coquetería* (modelo).
- 39.—*La coronación de Cervantes* (grupo del Proyecto de monumento).
- 40.—*El Gran Capitán* (boceto del mismo monumento).
- 41.—*Alfonso el Sabio* (idem id.).
- 42.—*Europa* (idem id.).
- 43.—*Asia* (idem id.).
- 44.—*Africa* (idem id.).
- 45.—*América* (idem id.).
- 46.—*La fuente del idioma* (idem id.).
- 47.—*Maternidad*.
- 48.—*La toilette*.
- 49.—*Proyecto de sepulcro* al excelentísimo e ilustrísimo señor don Antolin López Peláez, arzobispo de Tarragona.
- 50.—*El yelmo de Mambrino*.
- 51.—*La Sentencia de Cristo*.
- 52.—*Lobo de mar*.
- 53.—*Retrato de Lagartijo*.
- 54.—*Cristo en la columna* (boceto).
- 55.—*Medalla de las Bellas Artes*.
- 56.—*Busto de niña*.
- 57.—*Proyecto de puerta para panteón* (reproducción en bronce).
- 58.—*Cabeza de Cristo* (detalle del mismo).
- 59.—*Los cuatro Evangelistas* (detalle del mismo).
- 60, 61 y 62.—*Crisálida, Flor de granado y Coquetería* (modelos de las estatuas en mármol que decoran el Casino de Madrid). Reproducciones en bronce.
- 63.—*Modelo de panteón de la familia Velaz*, existente en la Recoleta de Buenos Aires.
- 64.—*Cabeza de Nazareno* (reproducción en bronce).
- 65.—*Modelo de la estatua a Rosales*.
- 66.—*Busto de Eduardo Rosales* (reproducción en bronce).
- 67.—*Retrato del poeta Antonio Grilo* (propiedad de su hija).
- 68.—*Boceto de la estatua cuestre del Gran Capitán*.
- 69.—*Proyecto de Fuente Monumental para San Sebastián* (obra póstuma.)

Si quieres vestir bien y económicamente, diríjase a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos. 2. Sencursales, San Agustín, 30 v Deanes, 29 y 31.

Regreso del Prelado

Terminadas las sesiones del Concilio provincial que los obispos de la Archidiócesis y los consultores y delegados de Cabildos y Ordenes religiosas han venido celebrando en Sevilla desde el día 25 del pasado, hoy en el tren rápido ascendente llegó a Córdoba nuestro reverendísimo Prelado el doctor don Adolfo Pérez Muñoz, acompañado de su familiar don Lucas González.

Sea bienvenido nuestro querido obispo.

Pronósticos del tiempo

El jueves 8, la depresión de Argelia retrocederá hacia el Estrecho, y un núcleo secundario se formará entre Galicia y el N. de Portugal. Se producirán lluvias y alguna tormenta en la mitad meridional y en el NO., con vientos de diverso rumbo.

El viernes 7, la depresión del Estrecho se remontará, por entre los reinos de Murcia y Valencia, hacia Baleares, y el núcleo de Galicia se correrá a las Castillas y Aragón. Estos elementos causarán lluvias y algunas tormentas, singularmente en la mitad oriental de la península, con vientos del segundo y tercer cuadrante.

El sábado 8, se hallarán en el Mediterráneo, por los parajes de Baleares y Mediterráneo superior, los antedichos centros perturbadores y otra depresión llegará a las Islas Británicas. Por el influjo de estos núcleos de fuerzas se registrarán lluvias y algunas tormentas en la mitad oriental, particularmente en el NE. como también en el Cantábrico, con vientos variables.

Mejorará la situación en nuestras regiones el domingo 9, porque se alejarán de nosotros, por Italia y Dinamarca, respectivamente, las anteriores depresiones, y su acción solamente se dejará sentir en el NE. y N., donde aún se señalarán algunas lluvias o tormentas.

Del 10 al 12, será mejor el tiempo en la Península, influyendo un tanto en el Mediterráneo las bajas presiones que quedaron en este mar del 10 al 11 y en el NO., la depresión que se acusará en el NO. de las islas británicas.

Se acercará más esta depresión al Continente el jueves 13, ocasionando lluvias en el O. de la Península, con vientos de entre SE. y SO.

Del 14 al 15, pasará por los islas británicas y mar del Norte la antedicha depresión, aumentando en intensidad, y al mismo tiempo se presentará un núcleo de fuerzas al SO. de Portugal, que se dirigirá al Mediterráneo. Por la acción de estos elementos se producirán lluvias, especialmente desde el O. y N. de la Península al Centro, con vientos del tercer cuadrante.

Sfeijón.

Automóviles Citroen

Al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Garage España

Pi y Margall 1

Córdoba.

Culminaciones del momento

El Broadcasting, 5.º poder; poder de todos; poder de nadie

Mi amigo, bohemio empedernido, llegó la otra noche a Madrid cerca de las once, dejó la maleta en la «consigna» y a pie subió por las calles de Atocha y la Magdalena, hacia el corazón de los barrios bajos en busca de una cama barata proporcionada a sus escasos recursos.

En la Cava-Baja vió un letrero luminoso que anunciaba una casa de dormir: el bajo era una taberna sordida; a su lado estaba la puerta de entrada y en la trastienda estaba el mesonero que le alquiló una cama ínicua por dos pesetas, más de la mitad de toda su fortuna.

El mesonero era tosco y rudo: su mujer una tarasca harapienta, los chiquillos sucios y legañosos, y todos, alrededor de una mesa, ¿sabéis lo que hacían? Escuchaban, quitándose unos a otros un auricular comprado en el Rastro, el concierto del Real transmitido por telefonía sin hilos.

El aparato era tosco y primitivo como sus propietarios y aquella maravilla de la ciencia entre manos tan rudas impresionó profundamente a mi amigo el bohemio, que me preguntaba al día siguiente:

—¿Pero qué es esto del «broadcasting?»

Pues es un árbol, o mejor dicho, una selva de nueva clase de árboles—la contesté—que ha echado sus raíces en nosotros la humanidad y nos enreda con ellos en tal forma que nos transformará radicalmente en poco.

No son los hombres quienes hacen los inventos, son ellos los que determinan el modo de ser de los hombres, y estos inventos son árboles prodigiosos arraigados en nosotros que se reproducen cuando llega el justo momento de su gestación.

El inventor es sólo la tierra en donde la germinación se produce la semilla, la depositó allí el viento de la ciencia y la produjeron otros inventos padres llegados a su madurez.

Y como los árboles que cubren la tierra la transforman y determinan sus cualidades, los inventos transforman la humanidad y la moldean con sus raíces y le dan la frescura de su sombra y permiten la vida a los pájaros, y los idealismos de los hombres.

En Gutenberg nació el primer retoño de la imprenta—esta flora cubre hoy el mundo humano y ha dado vida a los pajarillos de la libertad y a muchos otros idealismos.

Así ha nacido la Prensa calificada de cuarto poder, porque influye poderosamente en la vida de los hombres.

Y ahora el broadcasting se extiende por todas partes: en Inglaterra en dos años se han establecido 500.000 estaciones receptoras; entre los Estados Unidos y el Canadá hay más de un millón de radioescuchas, entre otros.

Y en España llega esto con retraso; pero en pocos meses hay en Madrid unos veintidós mil galenistas y la radiotelefonía pe-

netra, como has visto, hasta en los rincones más escondidos para la civilización.

Con el broadcasting nace el quinto poder: su influencia sobre la humanidad, con la difusión enorme, llevada a todas partes hasta el sordido hostel madrileño, hasta el último rincón campesino del arte, de la cultura, de las noticias todas, al estrechar inmensamente la relación de todos los hombres ha de influir poderosamente sobre el modo de ser de la humanidad, transformándola.

Es el 5.º poder: pero los tres primeros, históricos, radicaban en tres clases, el 4.º, la Prensa, radica en los periodistas, y este 5.º no radica en nadie y radica en todos los hombres.

El broadcasting es nada más que la difusión de las ideas de todos, y es la influencia de los unos sobre los otros, el poder de todos, que hará a la humanidad más una, que cerrará los lazos que aproximan y unen a unos hombres con otros, que nos hará más comprensivos, más generosos, más descendientes; más humanos.

Cuando viste a aquel posadero de la Cava Baja peleándose con su mujer por el auricular de enlace, asististe, amigo mio, a un hecho notable y glorioso de la historia de la Humanidad: al nacimiento del Broadcasting, el 5.º poder, poder de todos y poder de nadie.

Pedro Halón de Ureña.

Madrid, fines de Octubre de 1924.

LA GLORIA

Fábrica de mantecados polvorones y alfajores, los más selectos

Antequera

Desde Villanueva del Duque

La Unión Patriótica.—El día primero del actual, a la hora señalada, y en el local del teatro, bajo la presidencia del digno delegado gubernativo del partido don José de la Matta y Ortigosa y la corporación municipal, con enorme concurrencia, se ha llevado a efecto el público acto de la formación de la «Unión Patriótica» y nombramiento del Comité del mismo, recayendo a favor de nuestro activo alcalde don Vicente Laguna Vallejo, don Juan Romero Viso, don Pascual Medina Jurado, propietario; don Vicente Muñoz Medina, industrial; don Manuel Rayo, empleado minero, y don Florencio Medina Prieto, albañil.

Dió principio el acto haciendo el señor alcalde la presentación al pueblo de los oradores, empezando a hacer uso de la palabra por el orden siguiente: Don Francisco Rubio Aragón, socialista; don Juan Romero Viso, abogado; el señor delegado gubernativo y don José Caballero Sepúlveda, estudiante. Todos lo hicieron con gran elocuencia y fueron constantemente ovacionados, distinguiéndose el señor Romero Viso, y principalmente el señor delegado, quienes, con palabra fácil, clara y elocuente, hicieron su disertación, explicando con todo detalle el objeto de la formación del nuevo partido y la conveniencia para todos, sin distinción de ideas ni clases, siendo honrados, de cooperar en el mismo para salvar la madre Patria, que se halla en grave peligro.

Todos recomendaron la unión de personas de buena fe y cooperar al saneamiento y engrandecimiento de nuestra nación, empezando por los pueblos. El acto terminó con vivas a España, al Rey y a nuestro delegado, con el lema de Dios, Patria y Rey.

Todos los oradores fueron felicitados por el resultado de su árdua tarea, y a la postre desfilaron por la presidencia muchos de los concurrentes a firmar su adhesión al nuevo partido.—*Corresponsal.*

3 de Noviembre 1924,

Señora, le interesa saber.....

que desde el día 4 al 10 del actual, puede visitar en el Hotel Regina, la interesante exposición de abrigos y vestidos confeccionados, tales en echarpes, renards, chaquetas y abrigos, donde encontrará a precios moderados las últimas creaciones de la moda.

Abrigos largos confeccionados de 39 a 400 pesetas.—Renards novedad de 15 a 500 pesetas.—Horas de diez a una y de tres y media a ocho.

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

Mi in de Higiene social

En el Teatro del Centro se celebró el mitin sanitario inaugural de los del curso de 1924-25, con gran concurrencia.

En primer lugar, el doctor Navarro Fernández hace uso de la palabra para dar las gracias al pueblo de Madrid por la asistencia que prestó a esta campaña y exponer las normas que han de regir el período de propaganda que comienza con este acto.

Todos—dice—pueden intervenir en estos mitines, pues su finalidad alcanza desde los problemas de economía doméstica hasta lo sociológico. Así, brindamos esta tribuna a cuantos tengan alguna aportación que hacer, bien sea de carácter doctrinal o de denuncia de incumplimiento de los deberes sanitarios, bien entendido que estas denuncias han de referirse a los cargos y nunca a las personas.

Lamenta la pérdida de tres compañeros insignes, el señor Salillas, que fué de los que coadyuvaron en los primeros tiempos a esta campaña; el señor Alvarez Arranz, muerto en plena juventud y el doctor Masip y Valls, verdadero cronista de los mitines.

Don Mauricio Jalvo.—Expone el índice de los asuntos que se propone tratar en los mitines sucesivos, y la idea de que cada orador haga unas conclusiones de lo tratado para, firmadas por el público que esté conforme con ellas, elevarlas a las autoridades con objeto de que pueda conseguirse su realización.

Señor Prieto Pazos.—Se ocupa de las reformas tributarias conducentes a una mayor equidad en el reparto de los impuestos. Asimismo trata de la mejora de la condición social y jurídica de la mujer.

El profesor Campuzano.—Manifiesta su propósito de ocuparse en posteriores intervenciones de las malas condiciones de los alimentos y bebidas que se consumen en Madrid.

El doctor Salas Vaca.—Diserta sobre la higiene del sentimiento, necesaria para la transformación y encauzamiento noble de los instintos. Habla también de la esterilidad del pensamiento, si no va envuelto en una atmósfera sentimental.

Señorita Losada.—Lee unas cuartillas en las que aboga por la preservación de la mujer y del niño de los riesgos ante los cuales les deja indefensos la actual legislación española. Termina diciendo que si toda España presta el entusiasmo que ya han demostrado varias poblaciones, entre ellas últimamente Sevilla, nuestra patria volverá a sus antiguas grandezas.

El general Martínez Anido.—Comienza diciendo que un ineludible deber le obliga a retirarse, a pesar de lo cual, naturalmente, continuará el mitin. El Gobierno—dice—frecuentemente ha de escuchar frases duras que no son, ni crítica, ni obra de una mala intención, sino enseñanzas provechosas que, como tales, recoge. En la cuestión de beneficencia se han descubierto diecisiete millones que estaban mal administrados. En el orden sanitario se hace todo lo que se puede dentro de las limitaciones impuestas por la consignación del presupuesto. Otro de los problemas que se propone resolver es el de la recogida de basuras en Madrid. Termina aplaudiendo la proposición del señor Jalvo

respecto a las conclusiones de los oradores y felicitando a éstos y al público que concurre a estos mitines. (Seguidamente abandona el local.)

Señor Vellando.—Comienza diciendo que lamenta la inesperada ausencia del señor Martínez Anido, pues así ha de verse privado de decirle directamente, con todo respeto y subordinación, lo que era su ánimo decir. Prosigue diciendo que la salud pública requiere unos medios públicos de que no dispone España. No es posible que estos mitines tengan virtualidad práctica mientras el Estado no aumente el presupuesto sanitario que ahora en su parquedad llega hasta la ridiculez.

España abúlica—concluyo—muere entre miseria e incivilidad.

Todos los oradores fueron insistentemente aplaudidos.

POR LOS PUEBLOS

Hurto de bellotas

Al juzgado municipal de Villanueva de Córdoba han sido denunciadas las vecinas de dicho pueblo Encarnación Moreno Herrero y María Pozuelo Regalón, las cuales fueron sorprendidas por la benemérita hurtando bellotas en el sitio llamado «Nava de la Tienda», de aquel término.

Les fueron ocupados doce celemines de dicho fruto.

Detenidos

La guardia civil de Palma del Río ha detenido a José López Rodríguez, de 21 años, natural de Trubia (Oviedo); José Entenza Piñero, de 23 años, natural de Baen (Pontevedra), y José Fernández Fernández, de 28 años, natural de Quirós (Oviedo), cuyos individuos se alistaron y filiaron para el Tercio de Extranjeros en La Coruña, el 29 de octubre último, saliendo el 30 para Africa, pero al llegar a Córdoba desistieron de su propósito y rompieron los documentos para dirigirse a Sevilla.

Los referidos sujetos ingresaron en la cárcel de aquel pueblo a disposición del general gobernador militar de esta provincia.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

PÉRDIDA

de un alfiler de pecho, de oro con roseta de diamantes, desde el paseo de la Victoria. López de Hoces, Madera Alta, Cuarto, hasta el Gran Teatro.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado, lo devuelva por ser recuerdo de familia y será gratificada en el paseo de la Victoria, número 60.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Las obras de la Mezquita

Por conferencia telefónica ha sabido el gobernador civil, señor Cabello Lapidra, que se han dado órdenes por la superioridad para que comiencen las obras de restauración de la Mezquita y que sigan sin interrupción.

Con este motivo, nuestra primera autoridad civil, interpretando los deseos de toda la provincia, ha dirigido a Madrid los telegramas siguientes:

«Al Excmo. señor Mayordomo de S. M. el Rey.—Ruego V. E. transmita S. M. la satisfacción y júbilo de toda Córdoba por continuación obras gran Aljama, hoy Catedral, ejemplar notable civilización agarena en España y joya de inestimable valor artístico, para cuya determinación tanto ha influido interés augusto Monarca, a quien ruego eleve testimonio de adhesión.»

Al excelentísimo señor Presidente interino Directorio Militar:

«Interpretando sentir de toda Córdoba, autoridades, entidades y elementos culturales testimonian a V. E. y al Directorio Militar su eterna gratitud por la rápida y favorable solución dada a la conservación de la Mezquita, asunto de vital interés para el Arte y la importancia de esta ciudad que guarda tan preciado tesoro artístico.»

A subsecretario de Instrucción pública: «Enterados por mi conducto feliz éxito sus gestiones para continuación obras Mezquita, le envían testimonio de gracias y cordial afecto por su celo y eficacia en tan interesante asunto para el Arte y la ciudad, y en representación de toda Córdoba, el Ayuntamiento, la Diputación, Gobernador militar, Obispado, Cabildo, Comisión de Monumentos, Delegado regio de Bellas Artes, Instituto, Escuelas de Música, Veterinaria, Normales y de Artes y Oficios, Inspectores de Primera Enseñanza, Asociación Magisterio, Circulo de la Amistad, Audiencia, Academia de Ciencias y Nobles Artes, Filarmónica cordobesa y el pueblo entero de Córdoba que no olvidará su gestión para evitar la consiguiente ruina de la gran Aljama de continuar suspendidas las obras de conservación y consolidación de urgente necesidad como hasta el presente lo estaban.»

«Córdoba Automovilista»

Acaba de aparecer el número 33 de la importante revista cuyo título encabeza estas líneas, correspondiente al 1.º del actual, y que dirige nuestro querido compañero don Francisco Quesada.

Dicho número contiene un texto tan interesante y ameno como instructivo y útil, no solo para aquellas personas que tienen afición por los vehículos de tracción mecánica, sino para los profanos en el deporte automovilista.

Entre los trabajos figura una estadística de los automóviles matriculados en esta provincia durante octubre, Sección Técnica, Consejos útiles a los automovilistas, así como el bando publicado por el gobernador civil referente a la circulación de automóviles en Córdoba y su provincia.

GOBIERNO CIVIL

Circular

La Delegación de Hacienda de esta provincia remite para su publicación en el «Boletín Oficial» circular prorrogando por todo el mes actual el plazo de recaudación voluntaria de cédulas personales, en los pueblos a que no afecta la Ley de 3 de Agosto de 1907.

Fugado del hogar

En Belmez ha desaparecido el niño de once años, vecino de dicho pueblo, Manuel Osuna Pino, huérfano de padre y madre.

El referido niño residía en el domicilio de su tío Antonio Nogales.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Enrique Navas Amo, de Córdoba; don Juan Moral Povedano y don Teodoro Arjona Linares, de Priego; don Juan Priego Hurtado y don Rafael Sánchez Conde, de Aguilar; don Rafael de la Torre Areales y don Rafael Infante de la Torre, de Villaviciosa; don Joaquín Ruiz Madrid, de Espiel; don Enrique Jurado García y don José Lozano Lozano, de Posadas; don José Alfaro Puerto, de Alcaracejos; don José Fernández Moreno, de Villanueva de Córdoba; don Pedro Romero Romero, de Montoro; don Pedro Pineda López, de Belalcázar; don Antonio Serrano Montes, de Carcabuey; don Juan Muñoz Herrero, de El Guijo, y don Tomás Cabrera Barriquero, de Conquista.

Transferencias

Don Hermenegildo Ruiz-Lopera, vecino de Priego, solicita se transfiera a su nombre un automóvil de la matrícula de Málaga adquirido a don José García Gómez.

También solicita don Manuel López Alvarez que el automóvil inscrito a su nombre se transfiera al vecino de Aguilar don Vicente Romero García de Leaniz.

Listas electorales

Por el gobernador civil se ha dispuesto queden expuestas al público en el negociado de Fomento de este gobierno civil y Jefatura de Minas de esta provincia las listas de electores para la formación de la Cámara minera.

Vacante

Se halla vacante la plaza de subdelegado de Veterinaria del partido judicial de Luceña, por jubilación del que la desempeñaba.

El plazo para solicitarla es de quince días.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

A los elegantes

A los que desean vestir bien, con estilo, comodidad y a la última moda, el exco-

rtador **Sastrería X** ofrece de su casa en Madrid calle Colmenares, número 3, bajo izquierda.

Se admiten telas para su confección.

Crónica taurina

Las gafas del diablo

Acaba de fenecer la temporada taurina; a los comienzos de ella no se hablaba de toros en ninguna parte, ninguno de los *díestros* atraía la atención de los aficionados que, vehementes y exaltados, comentasen las gallardías y desplantes de un *ídolo* que henchido de majeza y arte pasease su fama, encendiendo en la afición la imponderable llama de lo extraordinario.

Unos achacaban al *fútbol* la decadencia de la fiesta, otros al inteligente caballista don Antonio Cañero, y no pocos, al agotamiento en el toreo de las figuras llenas de arte, valor y vergüenza torera, que dieran a éste el marco adecuado que le corresponde.

Nosotros no compartimos ninguna de tales aseveraciones, y tenemos un criterio muy personal de las andanzas y apagamiento de la fiesta en los albores de esta temporada, así como su resurgimiento al final, como cosa interesante, llena de luz, gracia, arte y valor.

El *fútbol* es espectáculo que se explota y ejercita en época distinta a la de los toros; de modo que *tranquilamente* hablando no cabe la competencia; hace a la gente moza ágil y fuertes, condiciones que guardan una íntima relación con las que son precisas para el arte de torear, y de ahí que lejos de restarle entusiastas, se le sumen en mayor grado, por la penetración en el plano paralelo en que las dos fiestas marchan.

El caballista *Cañero* en realidad goza de fama comparable a las figuras cumbres del toreo, cobrando cantidades fabulosas y recorriendo los principales cosos taurinos. En los principios de temporada no se hablaba más que de él, y en su final, los empresarios tienen en los archivos de sus gavetas ganados muy buenos billetes.

Este espectáculo hipico carece de variedad, siempre encerrado en el mismo círculo, no cabe la competencia, y por tanto la falta de pasión en las multitudes, deseosas de la comparación y el desinterés que tiene que sobrevenir al presenciar siempre lo mismo. Ha de tener su época que explotará el simpático *cordobés*, pero fenecerá al igual que feneció *Don Tancredo* y otras tantas ingerencias que se han querido agregar a los toros, sin que ninguna haya gozado de larga vida y prosperidad.

El año que esperamos habrá un verdadero ejército de toreros a caballo, unos con más *línea* y *perfil* que otros, pero todos lucirán su cabalgadura, habrá penca que se hincará de rodillas para saludar al presidente, darán saltos acarnerados, andarán de costadillo y de puntillas en un sólo y en tres pies, y remontarán la escuela de *Bosse* a su más propincuo y alto esplendor.

Creo que debía reglamentarse, ya que estos caballeros en plaza a veces tiran pie a tierra, para que una vez colocados tres o cuatro rejones de los ordinarios y un par de los de muerte, el clarín anunciase lo de la descabalgadura y no se viera el espectáculo ridículo de darle unos cuantos mantazos a un ser inofensivo y *preagonizante*; toda vez que el espectáculo tiene ese complemento, el artista se explota como tal y cobra muy buenas pesetas.

El final de la temporada se cierra con broche de oro; resurgimiento de *valor* en la fiesta, exquisitez y estilismo refinado y el nacimiento de un *Mesías* esperado y prometido.

Lo mismo que hay emoción estética, existe la emoción *trágica* y estos titanes del valor que se llaman *Sánchez Mejías*, *Macra* y *Litri* lo dan en la misma proporción que lo hayan hecho los trágicos de la antigüedad, aunque con más conocimiento del terreno que pisan, más hábiles, más enterados de las condiciones de los toros que aquéllos.

El niño de *Dulce* (a) *Chicuelo*, su figura en el arte engendra la idolatría, o desata el insulto; si está bien se le aclama, si está mal se le maldice; pero él y solo él, arrebatado a la muchedumbre, con el desgrane de su toreo, encaje fino de brujeía. Y es que sólo él *suman* de la tauromaquia, puede permitirse esos lujos. Es el supremo grado de emoción estética y los *cánones* los desenvuelve entre los vuelos de su capotillo y entre los pliegues de su muleta, arrebatando con arrogancia incopiable; es el clasicismo y el genio revolucionario a la vez, la cumbre de la torería, dechado y compendio de lo que es torear.

Y por último, el *Niño de la Palma*, el *Mesías* ya en actuación, en Sevilla, donde saben paladear las cosas taurinas con gustación exquisita, surge el lidiador y su figura se agranda, alcanzando la *cima* de la popularidad, porque el *torco*, el *arte*, engarzado con el temple y el clasicismo, tienen más hondas raíces que la temeridad, constituyendo ya en tan corto tiempo un verdadero *ídolo*. Sevilla le llama el *Niño de Oro* y si no tiene una desgracia, tendrán que subirle al Banco de España otro piso para la cuenta corriente de este *gachó*.

Y terminaremos recordando aquellos célebres versos de Manuel de Palacios:

Es una fiesta taurina
Que marcha de prole en prole,
que ni el Gobierno la abole
Ni habrá nadie que la abole.

Diego del Río (hijo).

Córdoba y noviembre.

PIANOS Y AUTOPIANOS

La casa más importante. -- Felipe Jiménez y Jiménez

Avenida de América (Frente a la Estación)

Exploja un aparato de carburo resultando un niño lesionado

A primera hora de la noche se presentó en la Casa de Socorro, para recibir asistencia facultativa, el niño de once años Florencio Ruiz Márquez, domiciliado en la calle de Leiva Aguilar número 3.

Presentaba heridas contusas en ambos labios, que fueron calificadas de pronóstico leve.

Según versión de las personas que le acompañaban, las lesiones se le produjeron al intentar encender un aparato de carburo, el cual explotó.

LOCALES

Se encuentra algo mejorado de la grave dolencia que lo ha tenido varios días en cama el culto letrado don Federico Castejón León, respetado y querido amigo nuestro.

—Han firmado sus esponsales en esta capital la bella y simpática señorita Elena López Márquez, hija de don Camilo López, estimado amigo nuestro, y el distinguido joven don Francisco Bellido Espínola. La boda se celebrará en breve.

—Continúa enfermo nuestro querido colaborador don José María Rey Díaz. También se halla enferma su distinguida esposa doña Genoveva Vázquez de la Torre y Ariza. Hacemos votos por el restablecimiento de los señores Rey.

—Por la Inspección ha sido favorablemente informada una instancia del maestro de la escuela de Morente (Bujalance), don Valerio Torrico Murillo, solicitando dos meses de licencia para asuntos propios.

—En el rápido de esta mañana llegó nuestro ilustre paisano, el obispo de Cádiz, don Marcial López Criado.

—En el correo marchó a Cañete de las Torres el diputado provincial por el distrito de Montoro-Bujalance, don Antonio Muñoz Flores.

—Llegó de Palma del Río el propietario de dicho pueblo don Rafael Calvo de León y Torrado.

—Marchó a Bujalance en el correo de esta tarde el exalcalde de esta capital don Patricio López y González de Canales.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

Relojes en oro ley contrastados desde 40 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas.

LOCAL DEL PAY-PAY

Sucesos y denuncias

Escándalo e intento de agresión

La guardia civil del puesto de la Fuensanta detuvo en la Cuesta de la Pólvora a Antonio Prieto Herrera (a) Cotorrín, por producir escándalo hallándose embriagado e intentar acometer con una navaja a su convecino Rafael Márquez Gutiérrez.

El detenido quedó a disposición del juez municipal del distrito de la Derecha.

Choque de vehículos

En la calle de Gondomar esquina al paseo del Gran Capitán, chocaron el auto número 1.013, que conducía Enrique Castillo Muñoz, domiciliado en la calle de Sevilla, número 9, y el coche de punto número 24, guiado por José Robér, habitante en la de Martín López, número 7.

Los vehículos sufrieron desperfectos de consideración, y los conductores resultaron ilesos.

Un cariñoso

Ha sido denunciado Angel Caba García, porque en el portal de una casa de la calle Cabrera estaba abrazando, como si estuviese despidiéndose para América, a una tal María «La Paragüera». Ambos han sido puestos a disposición gubernativa.

Un hombre lesionado

Esta tarde y en ocasión de hallarse trabajando en los almacenes de la casa Ajuria, Gran Capitán, 23, el obrero Manuel Paz Meléndez, de 29 años, tuvo la desgracia de producirse un golpe con una puerta de hierro.

Conducido a la Casa de Socorro fué asistido de una herida contusa en el dedo pulgar de la mano izquierda, otra contusión en el arco superciliar izquierdo y contusión con hematoma en la región frontal.

Las lesiones fueron calificadas de leves, salvo complicaciones.

Reyería entre beodos

A última hora de la tarde se hallaban bebiendo en uno de los establecimientos de la plaza de la Corredera Diego Sánchez Iniguez, de sesenta y ocho años, con domicilio accidental en la posada de las Yervas, y otro sujeto cuyo nombre se ignora por haberse dado a la fuga.

El desconocido, por las majaderías y discusiones propias entre beodos, agredió a Diego, causándole erosiones leves en la cara.

Sánchez fué asistido en la Casa de Socorro, pasando después a la Comisaría, donde se formalizó la correspondiente partida del hecho.

¿Otro accidente automovilista?

—Por viajeros llegados hoy de Espejo en los automóviles del servicio público establecido entre dicha villa y Córdoba, hemos tenido noticias de un nuevo suceso automovilista.

Según versión de dichos viajeros al dirigirse esta mañana a esta capital, encontraron abandonado totalmente y con grandes averías volcado sobre uno de los pretilos de hierro del puente de la aldea de Santa Cruzita, un automóvil marca Ford.

Nuestros informadores suponen que el accidente se produjese durante la madrugada última, aunque ignoran el nombre de los que ocupasen dicho vehículo, así como el de la persona que lo guiase.

Algunos suponen que resultaron heridos de escasa importancia y que se dirigiesen en algún otro vehículo al pueblo de Montilla.

Como la noticia es de origen particular, la acogemos con la reserva consiguiente.

“BÉTICA”

El último número de esta amena e interesante revista, contiene el sumario siguiente:

No hagas versos, poeta; por *Gabriel Morón*.—Halagos y vapuleos, por *Filipico*.—Una obra de arte y una petición justa.—Comentarios argentinos. Un original sistema impositivo por «An-Cha Fé».—Medina Zahira. Una Córdoba desaparecida y misteriosa, por *Rafael Castejón*.—Perfiles, por *Pedro Nuño*.—Delito Social, por *M. del Manzano*.—Picotazos, por *El Pico*.—Los X mandamientos, por *V. Díez*.—Lazarillos, por *F. Martínez*.—Tus ojos, por *José Mora*.—Revista de Teatros.—Noticias, etcétera, etcétera.

TOBLER

El verdadero chocolate suizo
Se vende en las principales Confiterías
y establecimientos de ultramarinos
finos.

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la Granja Eulalia.

ERIOHM

Aparatos radio telefónicos patente Marconi

Se facilitan toda clase de informes acerca de los mismos Próximas audiciones

Se hacen instalaciones eléctricas de todas clases.—Grupos **Delco Luz** para casas de campo

CLAUDIO MARCELO, 5.

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 4.—Martes. Stos. Carlos Borromeo y Nicandro, obs.; Modesta, vg.

Santorial y cultos de mañana

Día 5.—Miércoles.—Santos Zacarías, profeta; Eusebio, monje; Silvano, mártir.

Vida de San Zacarías.—Fue descendiente de Aaron, de la tribu de Leví y natural de Judea. Era sacerdote de la ley y hombre piadoso y tenía por mujer a Santa Isabel, prima amada de la Virgen Santísima. Estos santos casados vivían como ángeles en la tierra, porque ambos eran justos y observantes de la ley de Dios. Estuvieron hasta su vejez sin fruto de bendición, la cual alcanzaron del Señor a fuerza de oraciones y con maravillas y prodigios, logrando tener por hijo al precursor de Jesús, San Juan Bautista. Según refiere el Evangelista San Lucas, Santa Isabel mereció ser visitada por la Purísima Virgen María, su prima, tan pronto como hubo concebido al Hijo de Dios; y en esta visita, entre dulces coloquios, bañadas sus potencias de una celestial luz, conoció Isabel a la Madre de Dios y fué la primera que la honró con este elevado título. Estuvo la Virgen María, dice San Lucas, con su parienta Santa Isabel, casi tres meses; y después se volvió a su casa a Nazareth. San Zacarías falleció el día 5 de noviembre, a los dos años del nacimiento de Jesucristo, ignorándose muchos pormenores de la vida de este santo profeta, pues en aquel tiempo era natural que toda la atención de los cronistas se concretase en los gloriosos hechos de la redención y en los primeros sucesos del cristianismo. Santa Isabel se retiró al desierto con su hijo Juan Bautista, donde permaneció hasta que llegó la hora de la muerte.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa en la iglesia del Monasterio de la Encarnación. (De ocho a doce y de dos a seis).

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 5, a Nuestra Señora del Patrocinio en el Salvador.

Cultos en la Real Colegiata de San Hipólito.—A las nueve, misa de difuntos. Por la tarde, a las cinco y treinta, Rosario, Animas y Responso.

Cultos en San Pedro Alcántara.—Tercer día de novena de Animas. A las cinco y cuarto de la tarde.

Cultos en la Real iglesia de San Pablo.—Cuarto día de solemnisísima novena a las Benditas Animas del Purgatorio. A las seis y treinta, con sermón que predicará todos los días el Padre Antolín Fernández, superior de la Comunidad de Misioneros.

Cultos en el Carmen Calzado.—Tercer día de novena de Animas. A las seis de la tarde. Los sermones estarán a cargo de los Padres de la Comunidad, Salvador Reina y Bautista Moreno.

BODEGAS

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, excelentes y sin competencia para mesa.

Avenida Canalejas, núm. 3

COSAS DE TOROS

Chicuelo se va

Se va para una temporada a Méjico el grande e inquietante torero sevillano Manuel Jiménez (Chicuelo).

Manolo embarcará el próximo día 6 en La Coruña, en unión de su tío y apoderado «El Zecato», y los banderilleros Magritas y Pepe Rodas. ¡Nadie!

Veremos lo que hace el niño por esas tierras y esperemos alegres y confiados...

¡Ah! Este torero tampoco se ha despedido de la afición cordobesa y de nosotros.

¡Hay que ver...!

¡Lo sentimos la «mar»!

Hace unos días leímos que el espada onubense, recién doctorado, Manolito Báez (Litri) no podía actuar en una corrida benéfica que se celebró el domingo en Valencia por «hallarse enfermo de alguna gravedad en Huelva».

Pues bien. El domingo, a la misma hora que se celebraba el festival en la bella ciudad del Turia, tuvimos el inmenso honor de ser vecinos de localidad del Litri en la plaza de la Real Maestranza de Sevilla. El Litri estaba más bueno que el jamón.

Y ya que hablamos del hijo de «papá Mi gué», diremos que en breve marchará a Alemania para someterse a una operación quirúrgica en la vista.

Mucha suerte y que el año próximo no haya enfermedades espontáneas.

Gracias

El valiente diestro cordobés Rafael Sánchez, antes Camará II, nos envía una carta advirtiéndose a la proyectada corrida en favor de Salustiano, el picador cordobés.

Muy agradecidos.

El Niño

Dos días seguidos hemos estado oyendo hablar del Niño de Oro. ¡Qué si Cayetano vale, que si no es tanto, que si es fenómeno, que si no lo es!...

Cayetano, dicho sea en verdad, ha gustado mucho en Sevilla. Ha consolidado el cartel que alcanzó el día del debut. Ahora bien, que de eso, de ser torero alegre, enterado, con vista, con recursos, con mucho dominio y con más habilidad y arte, a quererle comparar nada menos que con el inmenso e inolvidable José, va un abismo.

El Niño de la Palma es un torero. Indudablemente. Y será con el tiempo—cuando lleve más corridas y corrija ciertos defectillos disculpables—a ser una figura cumbre del toreo. Pero basta por ahora. Y a no subirlo tanto, que puede haber un resbalón...

Y que conste que nos honramos con la amistad de Cayetano Ordóñez, a secas, desde tiempo, mucho tiempo antes de que tuviese tantos amigos y comentaristas «oficiosos».

Pero por encima de nuestros sentimientos de amistad, ¿cómo no!—«eso» que se llama el imperativo categórico de la conciencia.

*
**

El Niño de la Palma toreará de nuevo en Valencia los días 9 y 16 del corriente mes, con ganado de Salas y Cobaleda, respectivamente. Y está en tratos con la empresa de Melilla para el siguiente domingo.

La empresa de Sevilla le ofrece un ventajoso contrato para que tome la alternativa en feria de Abril. Es deseo del Niño no doctorarse tan pronto, y quizá lo haga en feria de Agosto en Málaga.

Tome o no la alternativa es cosa sabida que este nuevo torero «cortará el bacalao» en la temporada próxima.

Y por hoy, telón rápido.

CASTILLITO.

Por la viuda de Martínez Rucker

La Diputación provincial reunida para celebrar la primera sesión del presente período semestral, al dar cuenta, entre otros asuntos del orden del día, de una instancia que presentaba la popular entidad musical cordobesa Real Centro Filarmónico «Eduardo Lucena», solicitando mejora de pensión a la viuda del ilustre músico cordobés don Cipriano Martínez Rucker, estimó que era imposible acceder a dicha pretensión, y por tanto, desestimó la instancia.

Nosotros que nos habíamos adherido a la petición del Real Centro Filarmónico, por estimar que es insuficiente el haber que le ha quedado a la respetable viuda del malogrado músico, deploramos mucho el acuerdo adoptado por la Diputación.

Academia de Ciencias Médicas

Esta Corporación celebrará sesión científica el miércoles 5 a las seis de la tarde en el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, desarrollando don Rafael Castejón el tema «Parálisis infantil: bacteriología». El acto es público.

Madrid as de guerra

Nos escriben solicitando madrinas de guerra los soldados Pedro Aguilar Laque, Francisco Ropero Quintana, Pedro Jiménez de la Fuente y Juan Pérez Granados, pertenecientes a la cuarta compañía del segundo batallón de Ceuta.

También aspira a tener madrina Edmundo de Santisteban, soldado de la quinta unidad del batallón de Radiotelegrafía de campaña, en el cuartel de la Alcazaba, de Tetuán.

Por último, también solicita otra madrina cordobesa y guapa el soldado Francisco de la Varga y Rey, que presta sus servicios en la comandancia de Ingenieros de Ceuta.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

NIÑOS Y NIÑAS

no lloreis por piñas, pero sí porque vuestros papás os compren los bonitos trajes y abrigos y otras muchas cosas que la casa Hierro vende muy baratos.

Información telefónica

La corte de media gala.--Una nota oficiosa del Alto mando sobre la campaña insidiosa de la prensa extranjera, al tratar los asuntos de Marruecos.--El general Sarabia ha sido trasladado del castillo de San Marcos al de Alfonso XII de Pamplona.--Otras noticias.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 4, de las 13 a las 19.

En la Presidencia del Directorio

A la hora acostumbrada estuvieron en la Presidencia los subsecretarios de Estado, Gracia y Justicia y Trabajo, despachando con el jefe interino del Gobierno marqués de Magaz.

Martínez Anido conferencia con Magaz

Esta mañana estuvo en la Presidencia conferenciando con el marqués de Magaz el general Martínez Anido.

También lo hizo el general González Hernández, director general de Seguridad y Orden público.

Más tarde recibió la visita del marqués de Hoyos y del exministro de la Guerra vizconde de Eza.

La corte de media gala

Con motivo de ser el día del infante don Carlos, la corte vistió de media gala, habiéndose cursado innumerables telegramas de felicitación a Sevilla a los infantes.

En el Supremo de Guerra y Marina

En el pleno de mañana miércoles del Consejo Supremo de Guerra y Marina, se examinará la propuesta de ascenso por méritos de guerra del general de brigada don Francisco Neyla.

También se examinarán los expedientes para la concesión de las cruces laureadas de San Fernando a favor del capitán de Caballería don Manuel Feijóo Carballo, y del capitán de Infantería don Vicente Laguardia Vallejo.

Asimismo se examinará la Real orden de 20 de septiembre último para dar cuenta de los expedientes en curso.

La "Gaceta" de mañana

En la "Gaceta" de mañana el ministerio del Trabajo publicará el Real decreto sobre enseñanza obrera de que se ha venido hablando estos días en la prensa.

La negociación de obligaciones del Tesoro

Esta mañana a primera hora fueron abiertas al público las ventanillas del salón central de operaciones del Banco de España, para la negociación de las obligaciones del Tesoro, del 5 por 100, creadas por decreto de 16 de Octubre último, a fin de canjear las de igual interés y vencedoras hoy cuatro de Noviembre y para ampliar el importe de la renovación que comprende novecien-

tos setenta y ocho millones ciento sesenta y nueve mil quinientas pesetas, menos la cantidad que se presente a reembolso hasta la cifra de mil doscientos sesenta y cinco millones de pesetas.

El nuevo papel, a cuatro años fecha, gozará de una prima de amortización del uno por ciento a su vencimiento del 4 de Noviembre de 1928.

A primera hora la animación era poca. La cola de suscriptores era muy limitada y en su mayoría se componía de representantes de los principales Bancos.

Sin embargo, se estimaba que la mayor parte de la emisión que se dedicaba al dinero nuevo se cubrirá con gran exceso, dadas las circunstancias actuales, y además la deuda del Tesoro representa un ciento veinte y cinco por ciento, siendo de más cómoda colocación el dinero disponible, que no se decide a actuar en el sector financiero.

Los datos que se tenían a primera hora de la tarde, eran de que los reembolsos pedidos lo habían sido en pequeñas sumas, correspondiendo a Madrid unos tres millones de pesetas.

Las noticias de las sucursales de provincias y sobre todo de Bilbao, plaza muy aficionada a esta clase de operaciones, eran que había gran animación en las suscripciones.

A las dos de la tarde en la Central del Banco de España de Madrid se habían hecho operaciones por ciento cincuenta millones de pesetas.

La "Gaceta", de hoy

Las disposiciones que hoy contiene este diario oficial no tratan de ningún asunto local, y todas se refieren a resolución de competencias.

De Marruecos

Una nota oficiosa del Alto mando de Africa

Tetuán 4. --En el cuartel general del Alto mando se ha dado a la prensa una nota oficiosa, en la cual, entre otros particulares, se rectifica la forma en que la prensa extranjera viene tratando estos días los asuntos de nuestras zonas de Marruecos, especialmente de la zona occidental y causas del levantamiento general de las cabilas.

Habla del estado de nuestras zonas a par-

tir de los sucesos de Melilla del 21 en nuestro protectorado y la propagada islámica de todos los países musulmanes, con motivo del éxito de los furcos, en zonas como la nuestra donde el espíritu de independencia es innato en cada cabila y en todo el territorio general, avivado aquella con la fé religiosa fanática de los indigenas, de todos cuyos hechos supo aprovecharse el cabecilla rebelde Abd-El-Krim, que durante largo tiempo permaneció al servicio nuestro y durante el cual supo aprovecharse y ponerse al corriente de toda nuestra vasta organización, y con esto exploró primero las cabilas y con elementos extranjeros inició el movimiento del 21, que ha venido a traernos los actuales momentos de rebeldía en la zona.

El tener España diseminadas las fuerzas por causa del sistema imperante, fué uno de los principales motivos de que tales hechos acaecieran.

Se ha creído, pues, más conveniente la implantación en nuestro protectorado del plan del Directorio, el cual lo ha dicho y repetido muchas veces en qué consiste, siendo el principal objeto la evacuación de innumerables posiciones del territorio, hasta dejar reducida nuestra zona de ocupación a los límites fijados para dedicar nuestros esfuerzos a organizar y consolidar el territorio, que piensa convertir en sólida base, para llevar a cabo la implantación del protectorado en el resto de la zona, mediante la irradiación de los beneficios que en sí trae aparejados o con el castigo de los que se han hecho acreedores al mismo.

Este programa se ha de llevar a la práctica sin precipitaciones, no adelantando un solo paso sin dejar la retaguardia asegurada. Indudablemente, el exceso de confianza ha favorecido la actitud presente de los indigenas.

Las noticias sobre la actitud del Raisuni carecen en absoluto de fundamento, ya que el cherif estuvo desde el primer momento a nuestro lado, contribuyendo con eficaz intervención a la pacificación de la zona.

Pronto, a propuesta del Jalifa, la obra del Magzen será consolidada, y de lo que España haga en este sentido Francia e Inglaterra no pueden ni deben sentir recelos, porque de ello podrán siempre congratularse de lo que en tal sentido se ha de hacer en la zona de Marruecos.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés

Avenida de Cervantes 24.--Córdoba.

Bombardeo de Beniurriaguel

Melilla 4.—Las escuadrillas de bombardeo realizaron diversas incursiones en la cabila de Beniurriaguel, arrojando gran cantidad de bombas, causando numerosos daños, haciendo huir a los rebeldes.

Estación sanitaria

Melilla 4.—Se ha inaugurado la nueva estación sanitaria de desinfección y despiojamiento.

Los rebeldes hostilizan

Melilla 4.—Los rebeldes hostilizaron la posición de Buhafora, siendo rechazados por nuestras baterías muy eficazmente.

Millán Astray

Ceuta 4.—En un automóvil de la Alta Comisaría llegó el coronel Millán Astray, siendo objeto de singulares manifestaciones de simpatía por todos sus compañeros. Estuvo en el campamento de Dar Eiffien, dirigiendo la palabra a las tropas, que le aclamaron y ovacionaron grandemente.

De Provincias

BARCELONA

Dice el gobernador civil

Barcelona 4.—El gobernador civil dijo a los periodistas que mañana presidirá la Junta provincial de Abastos, y añadió que enviará un representante al banquete que se ofrece a las autoridades por la Federación Hispano-americana.

El retrato de Pérez Galdós y el Ateneo catalán

Barcelona 4.—Hace algún tiempo que los intelectuales habían solicitado de la Junta del Ateneo que en la galería de retratos figurara también el del insigne maestro don Benito Pérez Galdós, en justa correspondencia a haberse colocado en la galería de hombres ilustres del Ateneo de Madrid el retrato de Guimerá.

La presidencia, contestando a la petición formulada, se niega a acceder a los deseos de los intelectuales y en vista de esta actitud el gobernador civil, general Milans del Bosch, llamó a su despacho al presidente, a fin de que razonara los motivos en que fundaba su negativa, contestándole que en la galería de retratos del Ateneo solo figuraban los de los socios que habían llegado a la Presidencia, dándose el caso de que figuré Guimerá que fué presidente y en cambio no esté el de Jacinto Verdagner que no llegó a ocuparla.

El gobernador civil pidió entonces al presidente que dichas razones las expusiera por escrito, cosa que ya ha hecho el Ateneo catalán.

No se sabe si el asunto tendrá otras derivaciones.

BILBAO

El general Sarabia, trasladado a otro castillo

Bilbao 4.—Según manifestaciones del hermano político del general Sarabia, don Ramón Bergé, el citado general ha sido trasladado del castillo de San Marcos (San Sebastián) al de Alfonso XII de Pamplona.

La emisión de obligaciones

Bilbao 4.—Las suscripciones de obligaciones del Tesoro han estado animadísimas, habiendo tomado parte en las mismas 222 agentes, suscribiéndose por valor de ochocientos noventa y tres millones ochocientos nueve mil pesetas.

CUENCA

Indulto de un condenado a muerte

Cuenca 4.—Ha causado general alegría la noticia de haber sido indultado de la muerte el reo Camuñas, condenado por esta Audiencia.

LA CORUÑA

Furioso temporal

El Ferrol 4.—A causa del furioso temporal reinante en la costa, entraron de arriba-da forzosa numerosos vapores.

En capitania general de Marina se recibió un radió del comandante del buque-escuela «Galatea», diciendo que por el temporal entraba de arribada en el puerto de Vares.

PONTEVEDRA

Cadáver de un héroe

Vilagarcía 4.—Llegó el cadáver del héroe teniente de caballería Miguel García Espaza, muerto en la toma del Fondak.

Su padre, coronel de ingenieros en esta comandancia, y otros familiares acompañaban el cadáver, cuyo sepelio ha constituido una verdadera manifestación de duelo.

SEVILLA

No ha dimitido el Ayuntamiento

Sevilla 4.—Anoche circularon insistentes rumores de que había dimitido en pleno el Ayuntamiento, a virtud de haberse hecho determinados nombramientos por el Ministerio de la Guerra a favor de sargentos licenciados para ocupar las plazas de funcionarios municipales, que en su vista quedarán cesantes.

Seguidamente visitamos al alcalde, preguntándole sobre la veracidad de las noticias que circulaban, y, en efecto, dijónos el alcalde que el Ayuntamiento no había hecho dimisión, sino entablado recurso contra tales nombramientos y lo procedente era esperar a la resolución definitiva antes de adoptar determinadas actitudes.

El abogado Medel no aparece

Sevilla 4.—En el registro efectuado por la policía en el domicilio del abogado Medel, autor con la sirvienta Dolores de la estafa de 32.000 pesetas a doña Antonia García, no ha sido hallado ninguna clase de documentos, así como tampoco dinero.

Sigue sin saberse el paradero del abogado Medel, a quien la policía busca.

El juez ha tomado declaración a la sirvienta Dolores y a su marido, que se encuentran detenidos en la cárcel, diciendo aquella que en un cofrecito, en determinado sitio de su cuarto guardaba la suma de 16.000 pesetas.

Acto seguido la policía practicó un registro, que dió por resultado el hallazgo de la referida suma.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

El temporal de lluvias tiende a generalizarse

Desde hoy y después de mucho tiempo llueve copiosamente.

Según los informes del Observatorio el temporal de lluvias tiende a generalizarse en toda España, siendo más fuerte en la parte de Levante.

Las lluvias, aquí en la corte, han calmado la ansiedad que había por que lloviera, pues hacía más de veinte días que ya no se regaban las calles, que estaban cubiertas de polvo y suciedad, viniendo asimismo a orillar la crisis del abastecimiento de aguas.

Suceso lamentable

En la calle de las Cortes, el agente de vigilancia don Luis Alcaide y el somatenista Manuel Escandón estaban algo alegres, siendo reprendidos por un guardia urbano para que no formaran escándalo, recibiendo por toda respuesta dos sonoras bofetadas del somatenista, que le derribó a tierra.

El guardia urbano, desde el suelo, disparó su pistola, hiriendo levemente al agente Alcaide, que fué llevado al hospital, y el somatenista quedó detenido a disposición del juzgado.

El sumario de las niñas desaparecidas

Se recordará que la señorita Morales en las diferentes ocasiones que prestó declaración ante el juez, no pudo explicar lo que hiciera el día 24 de Mayo, día en que desaparecieron las niñas de la calle de Hilarión Eslava.

Más tarde, para aclarar este asunto, el juez recibió un oficio del presidente de un centro católico, en el cual dicen que dicho día 24 la señorita Morales estuvo en el establecimiento benéfico de la calle de Martínez Campos en la imposición de cruces religiosas a determinadas señoritas, añadiendo que conversó con determinadas personas que citaba y que el juez ha llamado a declarar.

Hoy prestaron declaración las señoritas a que aludía el oficio y todas coinciden en manifestar que el día 24 la señorita Morales estuvo en el establecimiento de la calle de Martínez Campos, desde las diez de la mañana a las doce, durante cuyas horas conversó con ellas.

Ignoramos el resultado que ofrezcan estas diligencias.

Dice el marqués de Magaz

A las cinco llegó a la Presidencia del Directorio el jefe del Gobierno marqués de Magaz, quien dijo a los periodistas que no había nada que poder comunicarles.

Fue preguntado acerca del resultado de la emisión de obligaciones del Tesoro, y manifestó que a la una de la tarde la suscripción estaba casi cubierta en Madrid, y a dicha hora decían que en Bilbao se había dos veces, pero de ello no había seguridad.

El presidente recibió después al embajador de Italia, con el cual conferenció.

Chozo incendiado

Un sujeto llamado Fernando Martínez Expósito juró un día solemne:

—¡Por éstas que meteré fuego al chozo donde vives!—le dijo a Carmen Aguilar Luque.

Y ayer, cuando Carmen estaba más tranquila charloteando con su amiga Antonia Gallardo Luque, notó que el chozo ardía por un costado.

—¡Fuego, fuego!...

Llegó el urbano número 78, y otros vecinos, quedando a poco sofocado el siniestro. Fernando fué detenido poco después, y limitóse a callar y no responder al interrogatorio.

—¿Usted no le dijo a esta joven que saldría ardiendo dentro del chozo? ¿Diga? ¿No dice?...

¡Nada! Como un sordo-mudo. Y Fernando, por supuesto incendiario, ha sido detenido.

Las pérdidas, según un técnico, se calculan en seis pesetas y pico.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Una criada infiel, detenida

Hoy ha sido detenida en la casa número 5 de la calle Cabrera, la doméstica Catalina Gracia Expósito, de 20 años y soltera.

Catalina es la criada de doña Josefa Castro Ortiz, habitante en la calle de San Pablo, número 13 y que se las «piró» sin decir nada, llevándose una sortija, un monedero de plata, diez pesetas que iban dentro del mismo, un alfiler de plata, un par de medias de seda de todo postín y otros géneros.

Catalina no confesó de plano, limitándose a decir que sí y que no, pero en resumen, nada.

No obstante, doña Catalina ha sido puesta a disposición del juzgado de Instrucción respectivo.

MILITARES

Reconocimiento

Mañana a las once se verificará en el Hospital militar de esta plaza, el reconocimiento de presuntos inútiles.

Destino

Ha sido destinado a la Academia de Intendencia don Pedro Torralvo Jiménez.

Junta de plaza

Para mañana a las once ha sido convocada la Junta de plaza y guarnición.

Toros en Méjico

(DE NUESTROS CORRESPONSALES EXPONTÁNEOS)

Debut de Antonio Márquez

Méjico 2, 8 noche. En la corrida celebrada ayer hizo su presentación el espada madrileño Antonio Márquez, lidiándose toros de San Diego de los Padres, que resultaron bravos y nobles.

Márquez aprovechó las buenas condiciones de los toros, obteniendo un éxito definitivo, tanto con el capote como con la muleta; sus dos toros rodaron de dos volapiés, por lo que fué grandemente ovacionado, cortando las orejas de sus dos toros.

Banderilleó a los dos en medio de avaciones delirantes, que no cesó de oír en toda la tarde, ayudando a sus compañeros.

Alternaron con Márquez Freg y Montes. —Joaquín.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

“La Concepción”

•Mirita• —Concepción 25 y 27.

Postres del día:

| | |
|---------------------|-------------------|
| Buñuelos de viento | Huesos de Santa |
| Pestifños | Batatas |
| Alcachofas rellenas | Barras de Mazapán |

Primera casa exportadora de cafés tostados

SAIZ Y MARTINEZ

Almacenistas importadores.-Córdoba

Apartado de Correos número 37.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Arrendamiento. Desde el día de piso bajo independiente, con las comodidades necesarias con seis amplias y ventiladas habitaciones y en la misma portal independiente, propio para industria o cochera de automóviles en el número 86, Puerta del Rincón. Para tratar en la misma.

A los hortelanos.—Habas de Aguaduz, legítimas, se venden. Llano del Pretorio, 3, Almacén.

Bonita y amplia casa con todas las comodidades, se arrienda en Cerro Muriano. Darán razón en esta Administración.

Cuerdas para guitarra, violín, viola, violoncello, contrabajo, bandurria, mandolina. Precios sin competencia. Pedidos fuera de Córdoba. Catálogos gratis. Claudio Marcelo, 13.

Fundal.—Batería de cocina en aluminio fundido. Completamente distinta a todo lo conocido. Higiénica, económica, resistente y de ilimitada duración. Viéndola no se adquiere otra. Pida detalles y muestras al representante Antonio del Pozo, Reloj, 1. Teléfono 53.

Hacen falta buenos retocadores de clichés positivistas y ayudantes. Estudio Fotográfico Casanova, Concepción, 16.

Ladrillos huecos y macisos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde \$50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Pérdida de un perro galgo, verdino, acorbado, atiende por «Bigote». La persona que lo entregue o dé señas de él, se le gratificará espléndidamente en la calle Muñices, 21.

Por traslado de local se vende un escape rate con cierre metálico de 2,85 por 1,14, luna viselada de 2,10 por 0,95, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón Almodóbar del Rio, Farmacia.

Se admiten huéspedes en familia y se arriendan habitaciones amuebladas. Argote, 4.

Se venden en la Confitería La Perla huesos de jamones crudos y en dulce.

Venta.—En el derribo del Suizo se vende la marquesina de hierro correspondiente al café, dos escaleras de mármol, la solería de mosaicos del hotel, varias puertas de calle, grandes depósitos de chapa y varias cosas más.